



妙高

妙高市立妙高中学校

学校だより 第73号

平成30年10月25日

携帯電話用QRコード →



## A 1 1 妙高あいさつ運動 ありがとうございました

校長 坂詰 浩一

9月21日（金）～28日（金）まで、地域・保護者の皆様から、校門や交差点で「おはよう」の声掛けや交通安全指導を行っていただき、ありがとうございました。生徒たちは気持ちの良い朝の挨拶をしていたでしょうか。「良くなってきたよ」、「まだまだだな」と様々なご意見をいただきました。生徒会でも「妙中あいさつスタイル」というキャッチフレーズをつくり、盛り上げようとしていますので、今後も挨拶運動を継続していきます。

「挨拶」という漢字を調べてみると、「挨」という漢字は「打つ」「押す」という意味、「拶」という漢字は「近づく」「進む」という意味で、禅宗のお坊さんが問答を繰り返すことを表す熟語とのことでした。コミュニケーションを表す言葉と考えることができます。

「挨拶は社会に出てから大切だからしっかりやりなさい」と私たちは言いますが、なぜ大切なのかをしっかりと伝えていく必要があります。どの国にも、どの言語にも挨拶に関係する言葉があります。会話の最初に挨拶するように、会話のきっかけであり、コミュニケーションツールの一つであることは言うまでもありません。相手に対して良い印象を与え、良好な人間関係を維持する方法だという意見もあります。緊張をほぐす作用もあるそうです。

毎朝、生徒玄関で挨拶をしていると、自然な挨拶ができる生徒が増えているように感じています。職員は昨年度と比較して良くなっていると言っています。先日、次のようなアンケートをとってみました。

1 「自分から」挨拶をするように心掛けている。

1年生 84% 2年生 97% 3年生 88%

2 「相手に伝わるような声で」挨拶をするように心掛けている。

1年生 72% 2年生 88% 3年生 71%

3 来校者には「こんにちは」という挨拶をするように心掛けている。

1年生 81% 2年生 97% 3年生 96%

4 下校時は、「さようなら」という挨拶をするように心掛けている。

1年生 91% 2年生 91% 3年生 83%

5 (登下校バス利用者のみ)

バス乗降の際に、「おはようございます」「おねがいします」「ありがとうございました」「さようなら」等の挨拶をするように心掛けている。

1年生 88% 2年生 88% 3年生 96%

数字は肯定的評価をした生徒の割合です。この数値をどう捉えますか。「相手に伝わる声で」という項目が他の項目に比べて十分ではありません。通じなければ挨拶をしていることにはなりません。これからも、「自分から」「伝わる声で」挨拶をするように指導していきます。私たち大人は挨拶の意義を伝えていきたいものです。

**【連絡】** ～学校の公衆電話について～

生徒が使用可能な電話機として、公衆電話1台と有線電話1台があります。

公衆電話の番号は 0255-82-2849  
有線電話の番号は 6-7555

生徒が忘れ物を届けて欲しい時やお迎えをお願いしたい時などは、この2台のどちらかの電話を利用します。特に公衆電話を利用した場合、着信履歴が残りますが、公衆電話へ折り返しの電話はしないで、学校の代表番号(0255-82-2025)へ電話をおかけください。ご協力よろしく申し上げます。

< 渡辺 >

**【架け橋】** 生徒の学習に関する内容をお知らせします。

**○全国学力・学習状況調査の結果（児童生徒質問紙から）**

4月、3年生を対象に「全国学力・学習状況調査」を実施し、その結果が届きました。その際、生徒の生活習慣や様々な意識を調査しました。質問事項のいくつかを紹介します。

質問事項	全国比
今住んでいる地域行事に参加していますか。	+20.0
地域の大人に勉強やスポーツを教えてもらったり、一緒に遊んだりしますか。	+12.6

地域行事への参加度が高く、地域への愛着がうかがえます。1年生の「妙高学習」、2年生の「職場体験」、3年生の「妙高を語る会」などで地域の皆様からたくさんの関わりをもらっているおかげと考えています。しかし、以下のような課題もありました。

質問事項	全国比
授業時間以外に1日どれくらいの時間勉強していますか。3時間以上	-10.5
授業時間以外に1日どれくらいの時間勉強していますか。2～3時間未満	-14.0
授業時間以外に1日どれくらいの時間勉強していますか。1～2時間未満	+13.4

全国と比較して、家庭学習の量が少ないという点です。今、3年生は「秋勉」と称して希望制の放課後学習を行っています。約1時間、学年の半数20名ほどの生徒たちが、真剣に自主勉強に取り組んでいます。

**○上越教育大学支援プロジェクト**

2学期に入り生徒の学習意欲向上と授業改善に向けて上越教育大学学校支援プロジェクトがスタートしています。昨年度からの継続で、「学び合い」がキーワードとなっています。大学院生と共に、各教科で「学び合い」を取り入れた授業作りを行っています。多様化・複雑化する現代社会を生き抜く力を育むために、生徒同士で考えを交流させたり、学び合ったりする授業を構築し、生徒が「分かる喜び」「学ぶ楽しさ」を味わえるよう、授業改善に努めています。



【2年生の学び合いの様子】

< 丸山信 >

## 【輝く成果】

### ○妙高市児童・生徒理科作品展

#### 【スケッチの部】

- ・金賞 石田 愛奈 内田 麗斗 加藤遥乃
- ・銀賞 磯部 友祈 下鳥 真緒 間島寿美玲
- ・銅賞 内田美華子 北村 実優 渡邊 歩 渡邊 嘉乃
- ・入選 内田 春 三橋 琴美 森山 琴葉 笹川 涼介 竹田 美咲 山川 伶欧

#### 【標本の部】

- ・入選 上野美乃利

### ○妙高市児童・生徒科学研究発表会

- ・佳作 石田 愛奈 内田 麗斗

### ○環境ポスターエコ標語コンテスト

- ・霜鳥 葉純「布地の素材による性質の違い」

### ○妙高市・上越市中学校合同駅伝競走大会

#### 【女子決勝】

- ・妙高中A 4位 (森山 美海 山川あんり 古川 愛奈 山田 杏奈)
- ・妙高中B 16位 (古川 純恋 尾嶋 真優 霜鳥 葉純 渡邊 嘉乃)

#### 【女子区間賞】

- ・3区1位 古川 愛奈
- ・4区3位 山田 杏奈

#### 【男子決勝】

- ・妙高中A 8位 (飯吉 歩 山崎 唯斗 山下 優太 霜鳥 友作 西條 堅)
- ・妙高中B 25位 (八木 優音 山下 真央 大野 優輝 手塚 雄大 宮下 隼人)

### ○上越地区駅伝大会

#### 【女子】

- ・妙高中A 4位 (森山 美海 古川 愛奈 古川 純恋 山川あんり 山田 杏奈)

#### 【女子区間賞】

- ・2区1位 古川 愛奈
- ・3区2位 古川 純恋
- ・4区2位 山川あんり

#### 【男子】

- ・妙高中 12位 (飯吉 歩 山下 優太 宮下 隼人 山下 真央 霜鳥 友作 山崎 唯斗)

### ○若穂卓球交流大会

#### 【男子】

- ・Gリーグ 優勝 岡田 然
- ・I1リーグ 準優勝 川上 陽大
- 3位 小日向鷹弘
- ・I3リーグ 3位 相浦 劉太
- ・J1リーグ 優勝 内田 麗斗

#### 【女子】

- ・Gリーグ 優勝 石田 愛奈
- ・Hリーグ 優勝 内田 春
- 準優勝 三橋 琴美
- ・Jリーグ 優勝 下鳥 真緒

### ○新人各種大会

#### 【バレーボール部】

- ・1回戦 妙中2 - 0 高原中
- 2回戦 妙中0 - 2 新井中
- 2位

#### 【野球部】

- ・1回戦 妙中0 - 17 新井中
- 順位決定戦 妙中9 - 6 城西中
- ブロック3位

#### 【卓球部】

- 個人戦女子シングルス1年生の部 石田愛奈 5位

## 【11月の予定】

1日(木) フレンドリースクール集会 フッ化物洗口	14日(水) 質問教室
2日(金) 県駅伝競走大会 Web配信問題	15日(木) 期末テスト 質問教室 フッ化物洗口
3日(土) 文化の日	16日(金) 期末テスト 1年平和講演会
4日(日) ふるさとまつり	17日(土) 授業参観・進路説明会(5限) PTA「子育て講演会」
5日(月) 自転車通学停止	19日(月) 振替休日
6日(火) Web配信問題 午前授業	20日(火) 生徒朝会
7日(水) Web配信問題	21日(水) PTA幹事会
8日(木) 妙高市音楽発表会(吹奏楽部参加)	22日(木) 妙陵 フッ化物洗口
9日(金) 第3回上進連テスト フッ化物洗口 「朝!元気スタート運動」(~15日)	23日(金) 勤労感謝の日
10日(土) 部活動停止(~15日)	26日(月) 人権教育、同和教育強調月間
12日(月) 職員研修	28日(水) 立会演説会・生徒会役員選挙
13日(火) 全校朝会 職員会議	29日(木) (決選投票) フッ化物洗口

<吉澤>

## 【きらり輝く生徒の瞳 フォトギャラリー】 ~生徒の活躍を紹介します~

◎小中合同遠足(9月26日)  
自然の家コース①



豊葦コース②

自然の家コース②



高床山コース①

豊葦コース①



高床山コース②



◎上級学校訪問(9月13日)



◎吹奏楽定期演奏会(9月22日)



◎口腔衛生指導(10月5日)



ホームページアドレス <http://azalea.ac.city.myoko.niigata.jp/myoko-c/>